

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXI Número 22

MADRID, 15 de Octubre de 1952

Precio : 1 peseta

ESPAÑOLES

¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 21-23-24-26 y 29 metros.

¡ VIVA EL XIX CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA (b) DE LA U. R. S. S. !

Rodeado de un ambiente de enorme entusiasmo creador en todo el pueblo soviético, el día 5 de octubre han comenzado las sesiones del XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S.

Millones de trabajadores, los pueblos de todo el mundo han seguido con el mayor interés político, con las más fundadas esperanzas, las deliberaciones de este magno acontecimiento histórico y tienen puestas sus miradas y sus pensamientos en los resultados del XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S., del Partido de Lenin y Stalin que condujo victoriosamente a la clase obrera y al pueblo ruso a la conquista del poder, al triunfo de la Revolución Socialista, del Partido que ha sido el artífice de la construcción del socialismo en la Unión Soviética y que actualmente edifica la sociedad comunista.

El balance de las grandes victorias de la Unión Soviética, las perspectivas grandiosas del desarrollo impetuoso económico, cultural y científico, contenidas en las directrices del V Plan Quinquenal, la política stalinista de paz y amistad entre los pueblos, las gigantescas realizaciones llevadas a cabo por el pueblo soviético bajo la dirección del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S., guiados por el genial Stalin, muestran en forma incontrovertible la superioridad del régimen socialista sobre el régimen capitalista.

En su informe ante el XIX Congreso, el camarada Malenkov ha señalado que las tareas del Partido Comunista de la Unión Soviética, en el terreno de la política exterior son las siguientes:

1ª.- Continuar la lucha contra los preparativos y contra el desencadenamiento de una nueva guerra, agrupar para la consolidación de la paz el poderoso frente democrático contra la guerra, consolidar los lazos de amistad y de solidaridad con los partidarios de la paz en el mundo entero, desenmascarar con insistencia todos los preparativos de una nueva guerra, todas las maniobras e intrigas de los promotores de guerra.

2ª.- Realizar en torno a la política de cooperación internacional el desarrollo de relaciones comerciales con todos los países.

3ª.- Consolidar y desarrollar las relaciones de amistad con la República Popular China, con todos los Estados de democracia popular europeos: Polonia, Checoslovaquia, Rumanía, Hungría, Bulgaria, Albania, con la República Democrática Alemana, con la República Democrática Popular de Corea y con la República Popular de Mongolia.

4ª.- Consolidar incansablemente la potencia defensiva del Estado Soviético para estar aún más aptos a asestar un golpe demoledor a no importa que agresor".

Clara como la luz del día, la política exterior de la Unión Soviética se mantiene inalterable porque está basada en los intereses de la patria socialista la que por su naturaleza no tiene fines agresivos de ninguna clase contra ningún pueblo. Frente a las campañas embusteras y pérfidas de los imperialistas americanos y sus lacayos socialdemócratas de derecha y los espías titistas, frente a las insolentes provocaciones de los instigadores franquistas de una nueva agresión, la Unión Soviética, como lo ha reafirmado esplendorosamente el camarada Malenkov en el XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S., tiene a la consolidación de la paz, al reforzamiento del campo de la paz, a impedir el desencadenamiento de una nueva guerra. Por eso el XIX Congreso ha despertado las más vivas simpatías y ha encontrado un eco extraordinario en todo el mundo, porque expresa la voluntad de todos los hombres y mujeres amantes de la paz e interpreta los

sentimientos de toda la humanidad progresiva.

Mientras los imperialistas americanos sueñan con imponer al mundo el dogma esclavista de su bárbara dominación y tratante desencadenar una nueva guerra, la Unión Soviética, como lo ha expresado en su magistral informe el camarada Malenkov, señala el camino del reforzamiento de la paz, destacando la posibilidad de la coexistencia pacífica de los dos sistemas, el socialista y el capitalista, propugnando, defendiendo y aplicando la política de amistad y de igualdad de derechos entre los pueblos.

Como un faro luminoso que irradia esperanzas y seguridad a los pueblos, el XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. señala justamente que hay otro camino que el de la guerra, el camino que puede permitir a los pueblos vivir en paz, el camino de la negociación pacífica. Por esto ha podido decir el camarada Malenkov que "Lo que importa ahora es elevar más aún la actividad de las masas populares, organizar mejor aún a los partidarios de la paz, desenmascarar incansablemente a los promotores de guerra y no permitirles que engañen a los pueblos. Quebrantar y aislar a los aventureros del campo de los agresores imperialistas que se esfuerzan, para aumentar sus beneficios, en arrastrar a los pueblos a una masacre sangrienta, esta es la tarea principal de toda la humanidad progresiva y pacífica".

¡Qué inmensa ayuda, qué perspectiva más clara, para nuestro pueblo, para todos los

pueblos amantes de la paz! Desde su nacimiento, la Unión Soviética es el baluarte más firme y seguro de la paz y todas sus fuerzas y su política han estado dedicadas a luchar por la paz, para ahorrar a la humanidad los espantosos sufrimientos de la guerra.

Para los comunistas, para todos los hombres y mujeres amantes de la paz, para nuestro pueblo, el XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S., constituye una extraordinaria ayuda en su dura y difícil lucha para impedir la colonización de España por los imperialistas americanos, para impedir que el pueblo, engañado, pueda ser convertido en carne de cañón de estos imperialistas.

El XIX Congreso nos fortalece en nuestras profundas convicciones de que por la acción unida de todo el pueblo podremos salvar España, mantener la paz y salvaguardar la independencia nacional. Nos fortalece en la seguridad de que lograremos crear el instrumento para la victoria, con la formación de un Frente Nacional Antifranquista para derrocar al odioso régimen fascista de Franco, liberar a nuestro pueblo y restablecer la democracia en España.

Las grandes enseñanzas políticas e ideológicas del Congreso, la enorme experiencia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S., bajo la sabia dirección del camarada Stalin, refuerzan nuestra decisión, para el mejoramiento general del trabajo del Partido, para robustecer nuestros afanes y preocupaciones en el reforzamiento del nivel

(Pasa a la página 2)

EL ESTUDIO DEL CAMARADA STALIN sobre los problemas económicos del Socialismo en la U.R.S.S.

"Pravda" ha publicado, el 3 de octubre de 1952, el siguiente editorial:

"Pravda" reproduce hoy, tomada de la revista "Bolchevique", la obra del camarada J. Stalin: "Problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S." Esta nueva obra clásica reúne los trabajos del camarada Stalin sobre las cuestiones económicas ligadas a la discusión de noviembre de 1951.

La obra del camarada Stalin: "Problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S." es una gran aportación a la teoría del marxismo-leninismo. Esta nueva obra teórica del camarada Stalin es un brillante ejemplo de unidad indisoluble de la teoría revolucionaria y de la práctica revolucionaria. Esta obra científica de una enorme importancia teórica y práctica es de un grandísimo alcance internacional.

Generalizando la experiencia de la edificación socialista en la U.R.S.S. y del movimiento revolucionario internacional, sometiendo a un profundo estudio los problemas fundamentales de la actualidad, el camarada Stalin enriquece constantemente la teoría del marxismo-leninismo con nuevas tesis y conclusiones científicas. Los trabajos del camarada Stalin indican a los Soviéticos la vía que conduce a la victoria completa del comunismo, animan a los trabajadores de los países de democracia popular en sus gloriosas hazañas en la edificación del socialismo, llaman a los trabajadores del mundo entero a luchar por la paz, la democracia, el socialismo.

Los nuevos trabajos teóricos del camarada Stalin son publicados en estos días memorables en que nuestro Partido y todo el pueblo soviético, en medio de un gran entusiasmo, van hacia el XIX Congreso del Partido Comunista (bolchevique) de la U.R.S.S., el cual definirá las tareas del Partido en la etapa histórica actual.

"Hoy -se dice en el proyecto de Estatutos modificados del Partido-, las tareas principales del Partido Comunista de la Unión Soviética consisten en edificar la

En la obra "Problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S.", el camarada Stalin ha llevado a cabo un estudio profundo de las cuestiones fundamentales de la economía política del socialismo; ha analizado, por primera vez en la literatura marxista, el carácter de las leyes económicas del socialismo; ha enunciado la ley económica fundamental del socialismo y ha definido las condiciones esenciales del paso gradual del socialismo al comunismo. Desarrollando y enriqueciendo con su trabajo creador la doctrina de Marx-Engels-Lenin, el camarada Stalin ha asestado un golpe demoledor a diversos puntos de vista antimarxistas, y ha sometido al fuego de la crítica las afirmaciones erróneas de ciertos economistas.

El camarada Stalin ha puesto en claro el carácter y el funcionamiento de las leyes económicas del socialismo, las cuales son leyes objetivas que reflejan los procesos del desarrollo económico, procesos que se desarrollan independientemente de la voluntad de los hombres. Los hombres pueden descubrir las leyes de la naturaleza y de la sociedad, adquirir el conocimiento de estas leyes, estudiarlas, tenerlas en cuenta para su acción, utilizarlas en interés de la sociedad, pero no pueden modificarlas ni abolirlas. Por ello es profundamente erróneo el creer que, en las condiciones del socialismo, los hombres pueden suprimir las leyes económicas y crear otras a su grado o

(Pasa a la página 3)

LOS "SEGUROS" SOCIALES FRANQUISTAS SON UN ROBO DESCARADO A LOS TRABAJADORES

El sistema franquista de los llamados "seguros sociales" concita contra sí la indignación unánime de los trabajadores españoles. Ante la avalancha de quejas y protestas que surgen por todas partes, los jerarcas falangistas intentan desviar la cuestión diciendo que hay "defectos" y "errores", y tienen el cinismo de insultar a los trabajadores achacándoles la culpa de que "no funcionen bien los seguros sociales".

La realidad es que los seguros sociales franquistas, como hechura de la dictadura terrorista de los grandes capitalistas y terratenientes, no tienen de tales más que el nombre. Detrás de ese nombre, lo que se esconde es una monstruosa operación de bandaje para estafar a los trabajadores una parte considerable de sus salarios.

Las proporciones de este gigantesco robo de los "seguros sociales" se reflejan en los datos siguientes, tomados de las estadísticas de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación: en 1950, las llamadas "aportaciones sociales" representaron el 113 por 100 de los salarios de los obreros industriales. Veamos algunos ejemplos: por un salario de 13 pesetas de un peón de albañil, las "aportaciones sociales" se elevan a más de 16 pesetas; por un salario de 23 pesetas de un ajustador o un tornero, más de 27 pesetas de "aportaciones sociales", etc., etc.

¿De dónde salen estas "aportaciones", es decir las cuotas para alimentar los llamados "seguros sociales"? En las leyes franquistas, se habla de "contribución obrera" y de

VIVA EL XIX CONGRESO...

(Viene de la página 1)

político y teórico de nuestros camaradas, para hacer más sólida nuestra ligazón con las masas.

Los comunistas españoles, fieles a las enseñanzas permanentes de nuestra camarada Dolores Ibárruri, luchamos y nos esforzamos por mejorar la calidad de nuestra actividad política y nuestra formación ideológica. Los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. son una aportación de inmenso valor político y teórico. Con todo el cariño, con la firmeza y voluntad inquebrantable de aprender, de educarnos políticamente cada día más, hemos de estudiarlos porque ellos nos abren nuevas perspectivas, nuevos horizontes en las grandes tareas planteadas en la lucha por la paz y por la democracia en nuestro país.

Hemos de estudiarlos y darlos a conocer a todo nuestro pueblo, porque el XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. representa una inestimable ayuda a todos los pueblos amantes de la paz, para todos los hombres y mujeres que quieren evitar el desencadenamiento de una nueva guerra.

Refutar, combatir, desenmascarar las monstruosas calumnias antisoviéticas de los vendepatrias franquistas es una tarea fundamental de los comunistas y de todos los antifranquistas. En esta labor tenaz y perseverante, el XIX Congreso del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. nos arma y fortalece para destruir y pulverizar la inmundicia propaganda de guerra franquista y esclarecer a nuestro pueblo el camino para liberarse y salvar España de la catástrofe de la guerra y de la ignominiosa venta que están realizando los franquistas que tratan de hacer de nuestro país un Puerto Rico mediterráneo.

"Las masas trabajadoras y fuerzas progresivas de todos los continentes se levantan audazmente en defensa de la paz, en defensa de la democracia y se reagrupan en torno a la Unión Soviética en la que todos los pueblos ven el principal bastión de la paz y de la civilización contra la barbarie destructora de los imperialistas que únicamente se alaban de estar dispuestos a lanzar al mundo a una guerra atómica por salvar su podrido sistema de explotación, de opresión y de rapiña."

En torno a la Unión Soviética, el más consecuente defensor de la libertad y de la independencia de los pueblos se reagrupan centenares de millones de gentes de todos los países que apoyan la política soviética de paz y que expresan su voluntad de hacer frente a los promotores de guerra, de detener la mano de los agresores."

DOLORES IBARRURI

"contribución patronal", pero la mendacidad de esta alegación es tan evidente que los propios falangistas se ven obligados a reconocer, según las palabras del jerarca de Acción Católica y de Falange Severino Aznar, que "No debe decirse que las empresas cotizan, puesto que su aportación debe considerarse como parte del jornal". Ello significa, por lo tanto, que con el pretexto de los "seguros sociales", el franquismo despoja a los trabajadores prácticamente de la mitad del jornal.

¿Adónde van a parar las "cuotas" de los "seguros sociales", quienes se benefician de ellas? Lo primero que salta a la vista es que los beneficiarios no son, en ningún caso, los trabajadores. Todo obrero que ha padecido una dolencia cualquiera sabe por experiencia que el "seguro" de enfermedad es un escarnio sangrante. Los médicos vienen asignados tan elevado número de enfermos, que, aunque quisiesen, no tienen posibilidad de hacer diagnósticos serios. Los bandoleros franquistas han dado la orden criminal de no recetar más que medicamentos baratos. El régimen franco-falangista, al condenar a las familias trabajadoras a la más negra miseria, ha provocado una expansión aterradora de la tuberculosis; el 75 por 100 de los niños en las escuelas de los barrios populares están atacados de esta enfermedad; y el franquismo ha cometido la monstruosidad de decretar que el "seguro" de enfermedad no se aplica a los tuberculosos, los cuales quedan totalmente abandonados, condenados a morir y a ver cómo sus familias se contagian en torno suyo.

Lo mismo ocurre con los demás "seguros sociales". Los expedientes del "seguro" de vejez tardan años en tramitarse, no por "error", sino como un método criminal que emplean los jerarcas franquistas para precipitar la muerte de los ancianos sin recursos, y no tener así que pagarles ni siquiera las miserables migajas estipuladas en dicho "seguro". El "seguro" de maternidad, según las propias estadísticas oficiales, otorga, y sólo en casos muy limitados, una indemnización por parto de 230 pesetas. En tiempos de la República, la misma indemnización era de 300 pesetas. ¡Y la peseta de hoy vale menos que una perra gorda de la República!

Los verdaderos beneficiarios de los "seguros sociales" son los sátrapas del franquismo y la caterva de sus criados falangistas instalados en las covachuelas de los Montepíos, Instituto de Previsión, Sindicatos, etc. Según se reconoce en declaraciones oficiales, los "ingresos" (es decir las sumas estafadas a los obreros) de los Montepíos ascendieron a 1.800 millones de pesetas en 1951; los del Instituto de Previsión a 3.700 millones y los de las Compañías privadas que se encargan del "seguro" de accidentes del trabajo, 600 millones. En total un despojo de más de 6.000 millones de pesetas de que son víctimas los trabajadores españoles, los cuales no ganan lo suficiente para comer!

De esta ingente suma, una pequeña parte sirve para cubrir la fachada de los "seguros sociales". Otra parte, para sostener una abultada burocracia, en la que abundan los matones y bandidos falangistas que se mofan e insultan a los obreros cuando acuden a los organismos de los "seguros sociales". Los Montepíos "laborales", mangoneados por los grandes capitalistas de cada rama industrial y por los perros verticales a su servicio, invierten el 70 por 100 de su activo, cientos de millones de pesetas, en valores del Estado, en suscripciones de las Juntas de Obras de los puertos, etc., es decir en financiar directamente la criminal política de preparación de la guerra al servicio del imperialismo yanqui. Con dinero robado a los trabajadores, han amasado y siguen incrementando sus fabulosas fortunas, toda la canalla dorada franquista colocada al frente del Instituto de Previsión y de las Compañías de Seguros, empezando por Franco y su hermano Nicolás, sus ministros Vallengiano, Fernández Cuesta, Pérez González, Girón, Muñoz Grandes, y otros magnates financieros y jerarcas de Falange, como Aritio Gómez (del Banco Español de Crédito y de la Siemens), Navarro Reverter (de la Telefónica), el terrateniente Marqués de la Frontera, Anastasio Pascual (del Fénix y de la Chade), Pinilla, Menéndez Tolosa, Coica de la Piñeira, Fanjul, etc., etc. ¡Esos

Ha muerto RAFAEL MILLA

El 28 de agosto ha fallecido en la Unión Soviética, donde vivía como emigrado político desde 1939, el camarada Rafael Millá, antiguo militante del Partido Comunista de España.

El camarada Rafael Millá nació en 1891, en Alcoy. Era de profesión tipógrafo, y desde su juventud fue un activo luchador del movimiento obrero, desempeñando diversos cargos sindicales, entre ellos el de presidente del sindicato de Artes Gráficas y miembro de la dirección de la Casa del Pueblo de Alicante.

Millá fue uno de los fundadores y organizadores del Partido Comunista en la provincia de Alicante y en toda la zona levantina. En 1921, como miembro del Comité Central del Partido formó parte de la Delegación que asistió al Congreso de la Internacional Comunista.

El camarada Millá jugó un importante papel en la lucha contra la dictadura fascista de Primo de Rivera y contra la Monarquía, siendo procesado y encarcelado varias veces.

En 1932 defendió en Alicante la bandera del Partido y de la Internacional Comunista contra el grupo trotskista de Bullejos, Trilla y compañía.

En octubre de 1934 fue el dirigente de la huelga general revolucionaria en Alicante y presidente del Comité Provincial de la Alianza Obrera.

El camarada Millá jugó un importante papel en la organización del Frente Popular, siendo presidente del mismo al comienzo de nuestra guerra nacional revolucionaria. Fue diputado del Partido en la Diputación provincial, y en 1937 fue elegido alcalde de Alicante.

Con la muerte de Rafael Millá, después de una larga y penosa enfermedad, el Partido Comunista pierde un militante ejemplar, que entregó toda su vida a la causa de la clase obrera, a la causa del Socialismo.

son los verdaderos beneficiarios de los "seguros sociales" franquistas!

Los obreros comprueban por su propia experiencia que las quejas y peticiones individuales no les resuelven nada. La clase obrera solamente puede arrancar concesiones a sus explotadores si es fuerte, si está unida, si lucha con firmeza por sus reivindicaciones. Los comunistas, ligados a las masas, deben orientar y plantear en cada momento las formas de acción y de lucha que correspondan al estado de conciencia de las masas trabajadoras, y que permitan a éstas elevar sus protestas contra el robo de los "seguros sociales", exigir un salario mínimo vital y tomar en sus manos la defensa de sus intereses y reivindicaciones.

El deber permanente de los comunistas es elevar la conciencia política de la clase obrera; para ello es fundamental explicar el carácter de clase del franquismo, sus raíces sociales y económicas como poder de los grandes terratenientes y capitalistas. Hay que popularizar ampliamente la política, las soluciones, el programa del Partido Comunista, para dar a las masas una perspectiva clara de cómo salir del infierno fascista.

En uno de los puntos de nuestro programa, trazado por la camarada Dolores Ibárruri en diciembre de 1945, se dice: "Extensa red de seguros sociales que comprenda desde la creación de sanatorios y casas de reposo para los inválidos y enfermos y el subsidio al paro y a la maternidad, hasta proporcionar los medios de existencia a todos los ciudadanos que sean incapaces, de procurárselos por su propio trabajo. Los recursos para la atención de estas necesidades serán extraídos principalmente del impuesto progresivo sobre la renta y las herencias y de la incautación de las grandes fortunas amasadas desde el 18 de julio de 1936 por los colaboradores del nazi-falangismo". Para que esto se convierta en realidad, hay que derribar al régimen franquista y establecer la democracia en nuestro país. El trabajo político de los comunistas ha de mostrar a las amplias masas de la clase obrera, a todos los trabajadores que la defensa de sus reivindicaciones inmediatas está ligada a las grandes luchas políticas, a la necesidad de crear un Frente Nacional Antifranquista que agrupe a todo el pueblo, a todos los patriotas españoles en el combate común contra el régimen de Franco y Falange, por la paz, la independencia nacional y la democracia.

EL ESTUDIO DEL CAMARADA STALIN sobre los problemas económicos del Socialismo en la U.R.S.S.

(Viene de la página 1)

"transformarlas". Las leyes económicas, enseña el camarada Stalin, no son destruidas, sino que caducan como consecuencia de nuevas condiciones económicas y abandonan la escena para dar paso a nuevas leyes, que no son creadas por la voluntad de los hombres sino que nacen partiendo de las nuevas condiciones económicas.

Sin embargo, la sociedad no es impotente ante las leyes; puede, conociendo las leyes económicas y apoyándose en ellas, utilizarlas en interés de la sociedad. El abanderado de la utilización de las leyes económicas en interés de la sociedad, es siempre y en todos los lugares la clase de vanguardia, mientras que las clases decadentes oponen una resistencia a esta utilización. Es preciso una fuerza social capaz de sobremontar esta resistencia. En nuestro país, esta fuerza se ha hallado en la forma de la alianza de la clase obrera con los campesinos. Esto explica que el poder soviético haya conseguido destruir las viejas fuerzas de la sociedad y que la ley económica de la armonía obligatoria entre las relaciones de producción y el carácter de las fuerzas productivas, haya actuado plenamente en la U.R.S.S. Apoyándose en la ley económica de la armonía obligatoria entre las relaciones de producción y el carácter de las fuerzas productivas, indica el camarada Stalin, el poder soviético ha socializado los medios de producción, los ha convertido en propiedad de todo el pueblo y, así, ha destruido el sistema de explotación y ha creado las formas socialistas de la economía. Si esta ley no hubiese existido y si no se hubiese apoyado en ella el poder soviético, éste no habría podido cumplir su tarea.

El descubrimiento por el camarada Stalin de la ley económica fundamental del socialismo tiene una grandísima importancia.

"Los rasgos y las exigencias esenciales de la ley económica fundamental del socialismo -enseña el camarada Stalin- podrían ser enunciados aproximadamente de esta manera: asegurar al máximo la satisfacción de las necesidades materiales y culturales, en constante crecimiento, del conjunto de la sociedad mediante un continuo auge del perfeccionamiento de la producción socialista sobre la base de una técnica superior".

Esta definición pone en claro la más profunda esencia, la naturaleza del socialismo. Subraya el objetivo de la producción socialista e indica el medio de alcanzarlo. La ley económica fundamental del socialismo expresa las grandes ventajas del socialismo sobre el capitalismo. El objetivo de la producción socialista no es la ganancia, sino el hombre y sus necesidades. La producción socialista está subordinada a un objetivo esencial: asegurar al máximo la satisfacción de las necesidades materiales y culturales en constante crecimiento del conjunto de la sociedad.

Partiendo de estas exigencias de la ley económica fundamental del socialismo, el Partido orienta el desarrollo de la economía por el camino de un continuo auge y asegura la buena ejecución de los planes de la economía nacional. El proyecto de directrices del XIX Congreso del Partido para el V° Plan Quinquenal de desarrollo de la U.R.S.S. para 1951-1955 refleja brillantemente las exigencias de la ley económica fundamental del socialismo, descubierta y fundamentada científicamente por el camarada Stalin.

"El V° Plan Quinquenal -indica el proyecto de directrices-, prevé un nuevo y poderoso auge de la economía de la U.R.S.S. y asegura una nueva e importante elevación del bienestar material y del nivel cultural del pueblo."

La realización del V° Plan Quinquenal constituirá un paso importante por el camino que conduce del socialismo al comunismo."

Estudiando las leyes fundamentales de la economía política del socialismo, el camarada Stalin ha esclarecido todos los aspectos de las peculiaridades de la producción mercantil en el régimen socialista. Ha extraído una importante conclusión científica según la cual existe, en el régimen socialista, una producción mercantil de un género peculiar, una producción mercantil sin capitalistas, la cual abarca en lo esencial mercancías de productores socialistas agrupados. La esfera de acción de esta producción mercantil se limita a los artículos de uso personal. El

camarada Stalin ha explicado que en el régimen socialista, los medios de producción no pueden ser clasificados en la categoría de mercancías. La necesidad de una producción mercantil de un género peculiar en el régimen socialista se desprende de la existencia de dos formas fundamentales de la producción socialista: la producción de Estado (social) y la producción koljosiense.

Contrariamente a lo que ocurre en el régimen capitalista, la producción mercantil en régimen socialista no lleva a la aparición de relaciones capitalistas. Se sitúa en límites estrictos, merced a condiciones decisivas tales como la propiedad social de los medios de producción, la supresión del sistema del salariado y de la explotación. El camarada Stalin relaciona el estudio de la producción mercantil y de la ley del valor en el régimen socialista con las tareas prácticas de dirección de la economía socialista, con la rentabilidad, la autofinanciación, los cálculos, etc.

El camarada Stalin, maestro eminente de la ciencia, genial arquitecto del comunismo, concede una atención muy grande al esclarecimiento de las leyes del paso de la primera fase del comunismo a la segunda. Hablando de la definición científica del comunismo, el camarada Stalin indica que la fórmula de Lenin: *"El comunismo es el Poder de los Soviets más la electrificación de todo el país"* es la única justa.

La determinación por el camarada Stalin de las condiciones del paso gradual del socialismo al comunismo es una nueva y notable aportación a la teoría del comunismo científico.

Para preparar el paso real, y no de palabra, al comunismo, indica el camarada Stalin, es preciso cumplir previamente tres condiciones esenciales:

1) En primer lugar, es indispensable asegurar firmemente el auge continuo de toda la producción social y, muy especialmente, la de los medios de producción, sin lo cual es imposible asegurar la reproducción ampliada.

2) En segundo lugar, es indispensable, mediante transiciones graduales realizadas con ventaja para los koljoses y, como consecuencia de ello, para toda la sociedad, elevar la propiedad koljosiense al nivel de una propiedad de todo el pueblo; en cuanto a la circulación de mercancías, debe dar paso, asimismo, mediante transiciones graduales, al sistema del intercambio de productos.

3) En tercer lugar, es indispensable asegurar un auge cultural de la sociedad que garantice a todos los miembros de la misma un desarrollo multilateral de sus capacidades físicas e intelectuales con el fin de que los miembros de la sociedad tengan la posibilidad de recibir una instrucción suficiente para convertirse en activos participantes de la evolución social, para tener la posibilidad de escoger libremente su profesión y no verse encadenados para toda su vida a una profesión cualquiera, por el hecho de la división del trabajo existente.

Solamente una vez cumplidas estas condiciones previas, tomadas en su conjunto, será efectuado el paso radical de un sistema económico, la economía del socialismo, a otro sistema económico, superior, la economía del comunismo.

En su obra: *"Problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S."*, el camarada Stalin ha efectuado, asimismo, un profundo análisis marxista de los principales problemas del capitalismo contemporáneo.

El camarada Stalin enseña que los rasgos esenciales y las principales exigencias de la ley económica fundamental del capitalismo contemporáneo son: *"Asegurar el máximo de ganancia capitalista mediante la explotación, la ruina y el empobrecimiento de la mayoría de la población del país dado, mediante el avasallamiento y el saqueo sistemático de los pueblos de otros países, particularmente de los países atrasados, y en fin, mediante las guerras y la militarización de la economía nacional, utilizadas para la obtención de ganancias muy elevadas"*.

El camarada Stalin ha puesto en evidencia la agravación de la crisis general del capitalismo en la etapa actual subrayando que se debía considerar la disgregación del mercado mundial único y general como el resultado económico más importante de la segunda guerra mundial y de sus consecuencias económicas. De ahí se desprende el ahonda-

miento ulterior de la crisis general del sistema capitalista mundial.

La constitución de un poderoso campo socialista unido, opuesto al campo del capitalismo, ha acarreado la disgregación del mercado mundial único y general y la creación de dos mercados mundiales paralelos, igualmente opuestos. En relación con esto, se debe decir que, con su política de bloqueo económico de la U.R.S.S., de China y de los países europeos de democracia popular, Estados Unidos, Inglaterra y Francia han contribuido, sin quererlo, a constituir y reforzar el nuevo mercado mundial paralelo. Los países del campo del socialismo se han unido estrechamente desde el punto de vista económico y han organizado la cooperación y la ayuda mutua económica. La constitución de un poderoso campo socialista significa que, por este hecho, la esfera de aplicación de las fuerzas de los principales países capitalistas, en lo que concierne a los recursos mundiales, no se extenderá sino que se estrechará, las condiciones para la venta en el mercado mundial empeorarán para estos países y las empresas de estos países trabajarán cada vez más por debajo de su capacidad de producción. Todo esto significa que, si bien el carácter cíclico del desarrollo del capitalismo se mantiene, el desarrollo de la producción en los principales países capitalistas se efectuará sobre una base más estrecha, ya que el volumen de la producción en estos países disminuirá.

El sistema mundial del capitalismo, indica el camarada Stalin, sufre una crisis general, tanto económica como política. En la base de esta crisis se encuentran la descomposición cada vez más avanzada del sistema económico mundial del capitalismo y la potencia creciente de los países que se han desprendido del capitalismo: U.R.S.S., China, y otros Estados de democracia popular. El debilitamiento del capitalismo ahonda todavía más sus contradicciones internas y agudiza más la lucha entre los rapaces imperialistas.

El camarada Stalin enseña que una de las principales tareas del Partido consiste en armar a nuestros cuadros con el conocimiento de las leyes del desarrollo económico de la sociedad. En relación con esto, la creación de un manual marxista de economía política adquiere una enorme importancia.

"Este manual es necesario no solamente para nuestra juventud soviética, escribe el camarada Stalin. Especialmente, es necesario para los comunistas de todos los países y para los hombres que simpatizan con el comunismo. Nuestros camaradas del extranjero quieren saber cómo nos hemos liberado de la esclavitud capitalista, cómo hemos transformado la economía del país dándole el carácter del socialismo, cómo hemos conquistado la amistad de los campesinos, qué hemos hecho para transformar nuestro país, recientemente aún pobre y débil, en un país rico y poderoso, qué representan los koljoses, por qué no suprimimos la producción mercantil, el dinero, el comercio, etc., a pesar de que hayamos socializado los medios de producción. Quieren saber esto y muchas otras cosas, no por simple curiosidad, sino para aprender de nosotros y utilizar nuestra experiencia en su propio país. Por ello, la aparición de un buen manual marxista de economía política tiene una gran importancia sólo en política interior sino también en el terreno internacional".

La obra del camarada Stalin: *"Problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S."*, constituye una etapa superior en el desarrollo de la economía política marxista-leninista. Su aparición es un acontecimiento de los más importantes en la vida ideológica del Partido y del pueblo soviético. Tiene verdaderamente un alcance histórico. La obra del camarada Stalin ejercerá una gran influencia en el desarrollo de la ciencia soviética de vanguardia, ayudará a nuestros cuadros a conocer más profundamente las leyes de la evolución social, jugará un inmenso papel pertrechando ideológicamente a los partidos obreros y comunistas extranjeros.

Aplicando en la vida las geniales previsiones del camarada Stalin, nuestro Partido conduce al pueblo soviético hacia adelante, hacia el triunfo del comunismo.

La acción de lucha realizada por los campesinos asturianos, de la que hemos dado una amplia información en el pasado número de *Mundo Obrero*, contiene valiosas enseñanzas y experiencias que deben servir de examen y estudio para comprender la justa táctica y la orientación política del Partido Comunista.

Los campesinos asturianos han mostrado un notable espíritu de lucha en defensa de sus intereses, han hecho patente su voluntad de no resignarse ante los continuos abusos y atropellos escandalosos del franquismo y particularmente, en este caso, de los grandes capitalistas. El fruto de su lucha, ya lo hemos consignado, fué el haber logrado arrancar que les pagasen setenta céntimos más por cada litro de leche.

Con este ejemplo, se puede demostrar no sólo que es posible luchar, sino que los campesinos, con su esfuerzo y mediante su acción, pueden arrancar sus reivindicaciones, defender sus intereses, hacerle frente con éxito a la rapacidad sin límites de los que se lucran con el fruto de su trabajo.

De otro lado, esta acción de lucha nos demuestra la necesidad de mantener la más sólida y permanente ligazón con las masas campesinas, el estar mucho más atentos a sus problemas, a sus quejas, escuchar sus protestas, valorar su decisión, apreciar su estado de ánimo y su disposición de lucha.

Cada organización del Partido, cada comunista en particular debe comprender la enorme cantidad de energía revolucionaria que existe acumulada en millones de obreros agrícolas y campesinos trabajadores, que constituyen una fuerza vital en la lucha antifranquista. Y comprender, que esta energía revolucionaria debe ser encauzada en forma permanente, para la acción y la movilización de protesta contra el régimen de los esclavistas y explotadores franquistas, en la lucha general de todo el pueblo por la República democrática.

En las condiciones actuales, los campesinos se ven forzados a pertenecer a las hermandades falangistas de Labradores y Ganaderos. Estas hermandades han sido creadas por el régimen fascista de Franco, y al frente de ellas están, en unos casos, grandes terratenientes explotadores, en otros, están falangistas enriquecidos con el robo descarado que hacen a los campesinos. Muchos campesinos no quieren saber nada de esas hermandades, por odio a esos antros de explotación y de robo, y a los jefes falangistas que las dirigen que son unos bandoleros fascistas. Es interesante señalar, porque es un rasgo característico demostrativo del estado de ánimo y de cómo piensan no pocos campesinos, que cuando se habla y discute con ellos, dicen que no van a las hermandades falangistas porque en ellas están los de derecha. Sin embargo, como es una imposición brutal del franquismo, los campesinos se ven obligados a estar afiliados a las hermandades falangistas, porque las semillas, abonos, permisos de circulación de los productos, etc., etc., tienen que ir a recogerlos a dichas hermandades.

Los comunistas debemos denunciar las hermandades falangistas como instrumentos del régimen franquista y de los grandes terratenientes fascistas las cuales son utilizadas para intensificar la explotación y la explotación criminal de los campesinos. Los comunistas debemos desenmascarar a los jefes falangistas que las dirigen, los cuales hacen negocios y se benefician con la venta de las semillas, los abonos y con los productos de los campesinos. Para realizar esta labor permanente de desenmascaramiento de los jefes falangistas y de sus hermandades, debemos estar muy ligados a las masas campesinas.

Y si las masas campesinas se ven obligadas a estar afiliadas a las hermandades falangistas, los comunistas no debemos separarnos de estas masas. Y por esta razón debemos ir a trabajar y luchar al lado de ellas, a educarlas políticamente, allí donde se encuentren. Es decir, los comunistas debemos estar junto a las masas campesinas incluso en el seno de las hermandades falangistas, para orientar a estas masas en sus luchas por las reivindicaciones, para orientarlas en la acción en defensa de sus cosechas, para orientarlas en su movilización contra los abusos, atropellos y la explotación bestial de que son objeto con los cupos, tasas, impuestos, contribuciones tan elevadas, contra las rentas leoninas, etc.

Esta actividad política ligada a las masas campesinas allí donde estas se encuentran, nos debe permitir realizar una labor con-

creta de desenmascaramiento de los jefes falangistas ladrones y bandidos de las hermandades falangistas y luchar más eficazmente contra el régimen franquista, y más directamente contra los grandes terratenientes fascistas. Esto nos debe permitir ayudar a los campesinos en la preparación y organización de sus luchas en defensa de sus intereses y reivindicaciones. Esto nos debe permitir desarrollar en ellos la conciencia de sus fuerzas, la conciencia política para que comprendan que para mejorar substancialmente sus condiciones de vida deben confiar en sus fuerzas, preparar sus luchas en cada pueblo, en cada comarca. Esto nos debe permitir el enraizar en las masas campesinas la idea de que sólo por su organización, por su lucha, por su unidad, y formando una sólida alianza con la clase obrera, podrán terminar con tanta explotación y con tantos ladrones, podrán acabar con la miseria, y podrán terminar, junto con todo el pueblo, con el régimen fascista de Franco.

Los comunistas debemos tener presente, y en ningún caso olvidar, el hacer los mayores esfuerzos en cada situación concreta por aplicar las valiosas enseñanzas y orientaciones de nuestra camarada Dolores Ibárruri. En su informe del 25 de octubre pasado nos dice, "Los comunistas deben trabajar allí donde están las masas, en las fábricas, en las minas, en los talleres, en el campo, en los sindicatos, en las organizaciones deportivas o culturales, en las cooperativas, en las hermandades. La experiencia nos ha demostrado que allí donde se han hecho esfuerzos en la aplicación correcta de la línea del Partido en lo que concierne al trabajo entre las masas, aunque éstas se encuentren afiliadas forzosamente a las organizaciones dirigidas por los falangistas, como ha ocurrido en Barcelona, los éxitos en el trabajo del Partido se dejan sentir".

Hay un problema capital, que debe hacer pensar mucho a cada camarada del Partido: es el problema de la dirección de las masas explotadas. Cuando las masas trabajadoras de la ciudad y del campo muestran su descontento, quieren luchar contra tantos atropellos, explotación y vejámenes de que son víctimas, este descontento estalla y se traduce en no pocas ocasiones en explosiones de lucha, y el Partido debe realizar todos los esfuerzos para dirigir a las masas, orientarlas políticamente, elaborar con ellas sus reivindicaciones, crear sus órganos de lucha, de forma que las masas tomen en sus manos la defensa de sus intereses.

Por esta razón, insistiremos una y mil veces, en que es capital, decisiva, la ligazón con las masas. En el caso de las experiencias a que hacemos mención, o sea el de las masas campesinas, porque sin existir esta estrecha, indisoluble si se quiere, ligazón con las masas, el Partido no estará en condiciones de cumplir su misión de orientar, organizar y dirigir a las masas campesinas en sus acciones de lucha.

UNA ACCIÓN de PROTESTA de los CAMPESINOS de FUENTE LIBRILLA

En Fuente Librilla, término de Librilla (Murcia), se ha producido una acción de protesta de los campesinos en defensa del agua. Como hemos anunciado en más de una ocasión en las columnas de *Mundo Obrero*, los campesinos de la huerta de Murcia son objeto de toda clase de atropellos con el agua, la que les cobran a precios exorbitantes.

A comienzos del mes de septiembre, el juzgado de instrucción de Mula se personó en Fuente Librilla con el objeto de cortar el agua a los campesinos de aquella zona que unos motores de elevación les proporcionaba. El casero de la finca donde estaban dichos motores, llamada "El Viñegal", se opuso y sin pérdida de tiempo dió conocimiento a los campesinos del lugar. Inmediatamente se produjo una manifestación de protesta de los campesinos del lugar, los cuales con gran indignación y bien decididos acudieron a impedir que el juzgado se hiciera cargo de dicho motor y lo sellara. Todos los campesinos del pueblo, muy unidos en la causa a defender, se armaron con los aperos de labranza que encontraron a mano, para impedir que les cortaran el agua. Debemos mencionar que cuando el cura del pueblo vió a los campesinos dispuestos a defenderse de aquel atropello, se unió a ellos, sumándose a la protesta y participando en la manifestación.

Como el personal del juzgado de Mula, acompañado de un ingeniero, intentaban a

Plagas de diverso género azotan a los campesinos, pero ninguna es tan odiada como la plaga de las sanguijuelas falangistas que en todo el campo español se enriquecen sin freno a costa de la sangre y el fruto del trabajo de los campesinos.

Decenas de millares de burócratas falangistas, de los llamados servicios del Trigo, del Aceite, de la Fiscalía de Tasas, de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, de las hermandades falangistas, de las cooperativas, roban a los campesinos, viven espléndidamente saqueando a los campesinos. Sirviéndose de la legislación fascista impuesta por el franquismo y utilizando esa maraña fenomenal establecida en disposiciones, circulares, órdenes, etc., por medio de la cual los campesinos están acosados y no pueden mover un dedo sin que tengan que pagar alguna contribución o servicio, en una palabra sin que les roben sin cortapisa alguna.

Los bandoleros falangistas esquilman a las masas campesinas de la manera más escandalosa. Con todo cinismo y descarado así lo reconocía el órgano de ese cubil de asesinos falangistas, que se denomina pomposamente de la "vieja guardia de Franco", "Si, cuando escribía, no hace mucho, lo siguiente: "Usted, lector, tal vez hombre de la ciudad, no sospecha cómo detrás del campo ruge una maquinaria burocrática complicada como ninguna y cómo, por cada gavilla que se cosecha, se escribe un kilo de cuartillas, se consumen una decena de timbres móviles y se suman millares de pulsaciones dactilográficas".

Las masas campesinas son víctimas de la bárbara política del franquismo, política que ha hecho de millones de obreros agrícolas y campesinos trabajadores esclavos que viven en condiciones infrahumanas.

Un ejemplo típico, descarado, que subleva, de la monstruosa burocracia creada por el franquismo en el campo, puede verse en la circular número 775 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, en la que se fijan las normas para la cosecha de arroz de 1952-53. He aquí algunos de los trámites fijados en dicha circular: Determinación del cupo forzoso de entrega del arroz cosechado; recogida y pesaje del mismo; plazo de entrega; diferencia de las entregas; libro de almacén; parte de situación; reserva de siembra; circulación de cosecha; infracciones; decomiso y sanciones, etc., etc. Con esta circular en la mano, las sanguijuelas franquistas tienen manga ancha para realizar toda suerte de arbitrariedades, para robar, multar, saquear, incautarse de cosechas en las comarcas arroceras de Levante, Cataluña y Andalucía.

Muchos ejemplos se conocen de que los campesinos no sólo han protestado de viva voz sino que con su acción unida han arrojado y hecho huir de los pueblos a la canalla falangista que venía a robarles. Pero cabe insistir, cabe reiterar ante los campesinos que no deben resignarse ni dejar que les atropellen y les roben esas sanguijuelas falangistas y que frente a la política criminal del franquismo, que es la política de los grandes explotadores fascistas, deben ofrecer resistencia organizada a tantos abusos y atropellos, que deben protestar contra tanto robo desenfrenado, que deben luchar y movilizarse para acabar con tantos organismos fiscales, controladores y requisadores franquistas, que deben luchar contra esa plaga de sanguijuelas falangistas que les chupan la sangre y viven de su trabajo.

todo trance el llevar a cabo la incautación del motor de elevación, los campesinos, sin arredrarse, se lanzaron contra ellos, apedreándoles el coche y haciéndoles huir precipitadamente de Librilla, sin poder llevar a cabo la acción judicial que pretendían, con la que iban a ocasionar serios perjuicios a los campesinos de dicho lugar.

Este es un nuevo ejemplo de la voluntad de lucha de las masas campesinas contra la política de los explotadores franquistas, que por todos los medios tratan de exprimir a los campesinos, condenándoles a la mayor miseria.

Como en otros muchos casos, la experiencia muestra a los campesinos que sólo por su lucha unida, por su acción energética protestataria pueden defender y hacer que sean respetados sus intereses.

Uno de los rasgos más monstruosos de la política terrorista del franquismo es el hecho de que mantiene encarceladas, durante años y años, a miles de madres y de mujeres españolas, por la única razón de que aman la libertad y la paz; en muchos casos, su "delito" estriba en haberse negado a denunciar a un hijo, a su marido o a un hermano...

Los verdugos franquistas temen que las amplias masas del pueblo conozcan los sufrimientos indescriptibles que padecen esas heroicas mujeres. Con un ardor de chalanes de feria, los franquistas han cambiado los nombres de sus negras mazmorras, llamándolas "reformatorios", "talleres-escuela" e incluso "sanatorios". Como sus antecesores de la Inquisición, los torturadores falangistas unen a la hipocresía jesuítica la más sanguinaria crueldad. Pero cualquiera que sea el nombre que les pongan, las cárceles donde se hallan encerradas las presas políticas son verdaderos infiernos en los que miles de mujeres comunistas y otras patriotas sufren lo indecible, separadas de sus familias, padecen hambre, son víctimas de malos tratos y de toda clase de sádicas torturas fascistas. Dejemos que ellas mismas nos describan las espantosas condiciones de vida a las que se ven condenadas por los carceleros falangistas:

"En esta prisión -escriben las presas de Segovia- hay un gran porcentaje de tuberculosas, de ciegas, de mujeres que sufren trastornos mentales como consecuencia de los tormentos a que han sido sometidas. Hay mujeres que llevan 10 años y más en la prisión. Ya no conocen a sus hijos arrancados de los brazos de sus madres cuando tenían unos meses..."

LA VIDA RADIANTE DE LOS JOVENES ESPAÑOLES EN LA U. R. S. S.

El mes pasado se cumplió el XIV aniversario de la llegada de un gran contingente de niños españoles a la Unión Soviética, que cual madre amorosa les acogía en su regazo en aquellos días de dolor para las madres españolas, salvándoles de la muerte o de los sufrimientos terribles que a millones de hermanos suyos les deparaba el salvajismo de los fascistas.

Quince años han transcurrido, y aquellos niños que al desembarcar en tierras soviéticas guardaban aún en sus ojos el horror de las noches consteladas de negros aviones y la visión de cuerpos destrozados por las bombas hitlerianas, son hoy hombres y mujeres de amplio porvenir, de vasta cultura, ingenieros, doctores en Ciencias, profesores de Universidad, agrónomos, arquitectos, médicos, unos; obreros de alta calificación, estafanovistas brillantes, maestros en su oficio, otros.

La vida de estos jóvenes en la U. R. S. S. constituye una esplendorosa prueba de la grandiosa solidaridad y de la inestimable ayuda prestada en todo momento por el pueblo soviético a nuestro pueblo y a la causa que defiende. Desde el primer día de su llegada, los niños españoles han vivido rodeados de las atenciones y de la solicitud de todos los ciudadanos soviéticos; centenares de millones de rublos fueron dedicados por el Estado Soviético a cubrir sus necesidades; el Ministerio de Instrucción Pública de la U. R. S. S. editó libros de texto en español para que pudieran estudiar en su lengua materna. Y cuando en los duros años de la Gran Guerra Patria de la U. R. S. S. contra el hitlerismo, el pueblo soviético tensaba sus fuerzas y soportaba las mayores privaciones en su lucha titanesca para aniquilar al hitlerismo, salvando a su Patria y a toda la humanidad, para los niños españoles hubo siempre la mayor solicitud para que no sufrieran los efectos de la guerra.

Muchas han sido las veces que a través de Radio Moscú hemos oído a nuestros jóvenes contar su vida. Son relatos maravillosos, de muchachos hijos de obreros metalúrgicos, mineros, de familias sencillas; hijos de militantes comunistas, socialistas, cenetistas, republicanos. Jóvenes que en la España franquista padecerían hoy, como millones de sus hermanos, las calamidades sin cuenta que asaltan a la juventud española. En la Unión Soviética han tenido la inmensa felicidad de convertirse en hombres de ciencia y de arte, han sido elevados, gracias al Poder Soviético, a las altas cumbres del saber. He aquí cómo uno de ellos, Anastasio Mansilla, tornero en los años de la guerra contra el hitlerismo y

Qué admirable ejemplo de entereza, de patriotismo, de fe en el pueblo, el que dan las mujeres de una cárcel de Barcelona que escriben:

"Mucho nos martirizan. No saben estos verdugos franquistas que a pesar de los malos tratos, a pesar de las torturas y de los castigos a que se someten a las presas políticas, nosotras seremos siempre lo que somos, antifascistas. Seguiremos luchando contra el franquismo, por la paz y la democracia. Nos podrán romper pero nunca doblar".

Las abnegadas mujeres de la cárcel de Málaga escriben:

"Muchas mujeres han contraído graves lesiones pulmonares. No se les presta ninguna atención médica. Siguen viviendo hacinadas con las demás presas con gran peligro de que se extienda la tuberculosis. Para las enfermas tuberculosas como para el resto de las enfermas no hay ninguna diferencia de alimentación ni de trato. Rancho inmundo, celdas sin ventilación y ausencia absoluta de condiciones higiénicas. Cuando una presa se siente indispuesta, si no tiene temperatura elevada, no la dejan ni echarse en el petate. Si tiene fiebre, la llevan a la celda que llaman "de observación", y que debido a las condiciones que existen en ella, es preferible morir de pie en el patio. Hay un grupo de mujeres campesinas que llevan 13 años encarceladas por haberse negado a denunciar a los luchadores de la resistencia. Les han aplicado los más espantosos castigos como consecuencia de los cuales todas sufren fracturas y enfermedades.

Al conocer hechos tan monstruosos la que español bien nacido no le arderá la sangre del deseo de poner fin a tamaños sufrimien-

hoj candidato a Doctor en Ciencias y Profesor de la Universidad de Moscú, cuenta su vida y la de sus camaradas en el País del Socialismo: "La quinta parte de aquellos niños que pisamos en 1937 tierras soviéticas, hemos terminado ya en los últimos años la universidad, los institutos superiores, las escuelas técnicas. Inmediatamente de terminar hemos recibido trabajo, porque en la Unión Soviética no existe el paro que en España y en los demás países capitalistas afecta no sólo a los trabajadores, sino a los intelectuales y técnicos. Algunos camaradas han alcanzado ya el grado de candidato en Ciencias, equivalente al grado de Doctor en España... Once o doce jóvenes más preparan actualmente sus tesis para aspirar en fecha próxima al grado de candidato en Ciencias. Un gran número de jóvenes españoles son ingenieros en diversas especialidades. Un numeroso grupo son ingenieros energéticos. Algunos tienen el honor de trabajar en las grandes construcciones del comunismo... Más de cien muchachas españolas saldrán de la Unión Soviética convertidas en médicos y doctores en medicina. Algunas llevan ya trabajando varios años. Actualmente cerca de 100 jóvenes españoles estudian en la Universidad de Moscú. Un numeroso grupo de jóvenes estudian en diferentes institutos y academias de arte. Varios serán arquitectos. Otros jóvenes españoles trabajan en las fábricas como obreros, habiendo estudiado antes de incorporarse a la producción en las escuelas de Artes y Oficios y otras escuelas de capacitación profesional... Muchos de nuestros jóvenes, al mismo tiempo que trabajan, estudian en las escuelas de tarde de la juventud obrera. En estas escuelas los jóvenes trabajadores pueden terminar la enseñanza media e ingresar en la Universidad y en los Institutos..."

"Cómo no sentir el corazón inundado de alegría al escuchar esas palabras, demostrativas de la vida feliz y luminosa de los jóvenes españoles en la U. R. S. S.? ¡Qué desolador contraste ofrece la vida de millones de jóvenes españoles aquí!

En la Unión Soviética, las puertas de las Universidades, de los Institutos, de las escuelas técnicas, están abiertas de par en par a los jóvenes trabajadores. Aquí, bajo el franquismo, la juventud no tiene la posibilidad de estudiar, y no ya solamente en la Universidad o Instituto, sino que hasta la escuela primaria, para millones de niños, es inexistente.

En la Unión Soviética, cientos de muchachas españolas son médicos, ingenieros, agrónomos, etc. Aquí, en la España

¿Cómo no sentir el corazón inundado de alegría al escuchar esas palabras, demostrativas de la vida feliz y luminosa de los jóvenes españoles en la U. R. S. S.? ¡Qué desolador contraste ofrece la vida de millones de jóvenes españoles aquí!

En la Unión Soviética, las puertas de las Universidades, de los Institutos, de las escuelas técnicas, están abiertas de par en par a los jóvenes trabajadores. Aquí, bajo el franquismo, la juventud no tiene la posibilidad de estudiar, y no ya solamente en la Universidad o Instituto, sino que hasta la escuela primaria, para millones de niños, es inexistente.

En la Unión Soviética, cientos de muchachas españolas son médicos, ingenieros, agrónomos, etc. Aquí, en la España

(Pasa a la página 7)

tos? Ningún hombre de sentimientos humanos, que ame a su madre y a su familia, independientemente de su clase social y de sus creencias, puede permanecer indiferente ante el crimen vergonzoso de mantener encarceladas a miles de madres, de esposas, de mujeres españolas por sus convicciones antifranquistas.

En la campaña pro amnistía, las mujeres tienen que desempeñar un papel de particular importancia. A las mujeres comunistas en primer lugar, corresponde unir y movilizar a las más amplias masas de mujeres de sentimientos generosos, católicas y no católicas, obreras, campesinas, intelectuales, de todos los sectores de la población, no sólo para que se manifiesten ellas en pro de la amnistía, sino para que hagan sentir en sus casas, a sus maridos, a sus padres, a sus hermanos, el deber imperativo que tienen hoy todos los españoles honrados de aportar su contribución a la campaña por arrancar la liberación de los presos y de las presas antifranquistas. En torno a una causa tan honradamente humana como la de la amnistía, es posible agrupar a millones de mujeres españolas de todas las clases y de todas las creencias.

El ejemplo admirable de nuestra camarada Dolores Ibárruri, que en 1934, en plena represión fascista en Asturias, supo levantar una amplia y potente movilización de mujeres como de todo el pueblo en defensa de los niños y contra el terror, debe inspirarnos para extender a todos lados, con audacia y decisión, la campaña pro amnistía. Los resultados obtenidos en la acción de masas que ha impedido a los verdugos franquistas cometer contra López Raimundo y sus compañeros el crimen que preparaban, es la demostración palpable de las grandes posibilidades que existen en la hora presente.

¡Hagamos que la campaña pro amnistía se convierta en patrimonio común de millones de mujeres, y que penetre en millones de hogares españoles! ¡Así es como conseguiremos arrancar la liberación de los heroicos presos y presas políticos y sociales, enterrados vivos en las negras mazmorras del franquismo!

OTRO MONSTRUOSO PROCESO FRANQUISTA

Cuarenta y dos jóvenes antifranquistas, entre ellos muchos militantes de la Juventud Socialista Unificada, algunos de los cuales están encarcelados desde hace varios años, van a ser sometidos a un canallesco proceso incoado por los verdugos franquistas. Para algunos de estos jóvenes los franquistas piden hasta quince años de presidio. ¿Delito? El franquismo ha montado este monstruoso proceso acusando a estos jóvenes de ser miembros y realizar las actividades políticas de la J. S. U.

Por el hecho de ser miembro de la J. S. U., el franquismo ha torturado a muchos de estos jóvenes, se ha ensañado sobre algunos de ellos manteniéndolos en la cárcel durante años y ahora los entrega a un Tribunal Militar para que sean condenados a bárbaras penas de presidio.

Los verdugos franquistas quieren vengarse, con sadismo inquisitorial, de José María Sendrós y otros abnegados y firmes combatientes antifranquistas militantes de la J. S. U.

Estos jóvenes deben ser salvados y arrancados de las garras de los chacales franquistas. Deben ser salvados por la acción, la protesta, la solidaridad y la movilización de la juventud y de la clase obrera de Cataluña y de toda España. Deben ser salvados por la solidaridad de la juventud democrática mundial, por la solidaridad de todos los pueblos.

¡Arranquemos de las manos de los verdugos franquistas la vida de José María Sendrós y sus compañeros, amenazados de penas monstruosas!

¡Solidaridad con los militantes de la Juventud Socialista Unificada, encarcelados en Barcelona!

¡Que sobre el franquismo lluevan las protestas en forma de telegramas, cartas, resoluciones, etc., exigiendo la liberación completa de estos jóvenes antifranquistas!

¡Que el ejemplo de la campaña a favor del heroico López Raimundo y sus compañeros sirva de guía y estímulo para infligir una nueva derrota a los planes criminales de los asesinos franquistas en este nuevo proceso!

LA LUCHA IDEOLÓGICA

La camarada Dolores nos ha mostrado la necesidad de reforzar nuestra lucha en el frente ideológico. Es una recomendación que no debemos olvidar un sólo momento. La difusión de nuestras ideas, el esfuerzo por mostrar a los trabajadores de otras tendencias que sólo la ideología marxista-leninista corresponde a sus intereses, es un deber permanente de los comunistas.

Cada día es mayor el interés de los trabajadores y de lo mejor de la intelectualidad por conocer nuestras ideas, las ideas comunistas triunfantes en una gran parte del mundo. Un número creciente de militantes de la C.N.T. y del Partido Socialista empiezan a tener serias dudas de que las ideas de la socialdemocracia y el anarquismo sean realmente lo que ellos han creído durante años.

Nosotros, comunistas, debemos estimar en todo su valor el hecho de que un número creciente de estos trabajadores no se conformen con las explicaciones falsas o calumniosas que sus dirigentes les dan sobre nuestra ideología y busquen conocer a través de las obras de nuestros maestros las ideas marxistas-leninistas. La lectura de estas obras, que nosotros debemos estimular, les ayudará sin ninguna duda a dar serios pasos en el terreno ideológico. Tanto más cuanto más cerca estemos de ellos, cuanto mayor sea nuestra preocupación por mostrarles, con ejemplos concretos, el daño que han hecho y hacen a la clase obrera y al pueblo trabajador las ideas antiproletarias de la socialdemocracia y del anarquismo.

Que la socialdemocracia y el anarquismo no han llevado ni pueden llevar en ninguna parte a la clase obrera al triunfo es una verdad demostrada no sólo en el terreno teórico, sino en la práctica, históricamente. En cambio, el marxismo revolucionario, las ideas de Marx y Engels, de Lenin y Stalin, han permitido a la clase obrera triunfar, primero en la Unión Soviética, más tarde en una serie de países de Europa y en la gran China. El sueño secular de los explotados, verse libres de las cadenas de la explotación, poner fin a la miseria y la injusticia social es ya una realidad en gran parte del mundo. Esta es la mejor prueba que los comunistas podemos ofrecer de la justicia de nuestras ideas.

Sería infantil por nuestra parte pensar que es suficiente enunciar estas y otras verdades para que los trabajadores de otras tendencias abandonen sus ideas y adopten las nuestras. Esto sólo lo conseguiremos con un trabajo tenaz de propaganda de nuestras ideas, con una verdadera lucha contra la ideología de la burguesía, y contra sus variantes socialdemócrata y anarquista, las más peligrosas por ser las que aparecen con un ropaje pseudorevolucionario.

Y conste que cuando afirmamos que la ideología socialdemócrata y anarquista no es revolucionaria, que no expresan los intereses de la clase obrera, no negamos ni mu-

cho menos que los trabajadores socialistas y comunistas sean revolucionarios, es decir, luchadores que aspiran a la transformación revolucionaria de la sociedad. Estamos convencidos de que los esfuerzos y sacrificios hechos por estos trabajadores de haber estado bien orientados, la situación de España sería otra, el fascismo no habría podido escalar el poder.

Esa es la tremenda responsabilidad de la socialdemocracia y el anarquismo.

La lucha en el terreno ideológico exige de nosotros un serio esfuerzo en el estudio y asimilación de las enseñanzas de nuestros maestros. Sin esto no es posible que nuestra labor cerca de otros trabajadores dé los frutos que necesitamos. Es necesario reconocer que gracias a la discusión del informe de la camarada Dolores, empieza a haber en el Partido mayor atención al estudio del marxismo-leninismo. Pero siguen existiendo serias deficiencias en el estudio individual y colectivo, sigue predominando el practicismo tan severamente criticado por nuestro Secretario General.

Algunos camaradas no ven aún todo el alcance de las palabras de la camarada Dolores en relación con nuestras fallas en el frente ideológico. En el mejor de los casos, prestan mayor atención al estudio, pero sin ligar este estudio a la situación concreta en que viven, sin comprender que el estudio de nuestra teoría tiene que ir acompañado de una labor perseverante dirigida a dar a conocer nuestras ideas a otros trabajadores, a aclararles sus dudas y confusiones, a contrarrestar los efectos de las ideologías adversas. Sin estudiar nosotros mismos mal podríamos orientar ideológica y políticamente a los demás, mal podríamos reforzar nuestra lucha en el frente ideológico.

Propiciar la discusión cordial con otros trabajadores, escuchar sus opiniones y darles las nuestras, explicar nuestro punto de vista comunista sobre todas las cuestiones, denunciar la política de los dirigentes socialistas y anarquistas, y mostrar que esa política contrarrevolucionaria no está en contradicción, sino que corresponde a la ideología misma de la socialdemocracia y del anarquismo; esta es una labor que cada comunista debe realizar diariamente cerca de los demás trabajadores en la fábrica y en el taller, en la mina y en el campo. No es propio de comunistas rehuir la discusión con las gentes honradas sobre las cuestiones de nuestra ideología. Al contrario, debemos abordar esta discusión con la seguridad de que por muy equivocado que esté un trabajador, si se trata de una persona honesta, es posible hacerle comprender que no existe más ideología verdaderamente proletaria y revolucionaria que el marxismo-leninismo, la ideología que sirve de brújula al Partido Comunista, al Partido de la clase obrera y de todo el pueblo trabajador.

SOBRE EL TRABAJO COLECTIVO

Nuestro Partido ha nacido y existe para llevar a cabo la gran misión histórica de organizar y dirigir la acción de la clase obrera y de todo el pueblo español a fin de realizar la revolución democrática en España y para transformar ésta, en el curso de su desarrollo, en Revolución Socialista; para librar al proletariado y a los campesinos de las cadenas de la explotación capitalista y terrateniente; para elevar al proletariado a la condición de clase dirigente y dominante, aplastando a las clases explotadoras, suprimiendo la explotación del hombre por el hombre, realizando el Socialismo y abriendo paso a la sociedad comunista. Esta era y sigue siendo la misión que incumbe realizar al Partido Comunista.

Para alcanzar esos objetivos, para realizar en la vida esa gran misión histórica, el Partido dispone de lo esencial: nuestro Partido tiene una línea política justa. Pero esto, con ser mucho, no basta, y así nos lo recuerda nuestro Secretario General, en su magnífico informe del 25 de octubre de 1951. La camarada Dolores nos dice que entre otros factores, "la suerte de la política del Partido, de su realización o de su fracaso, depende de la organización del trabajo..." Y ese acertado planteamiento de-

be servir para hacer reflexionar profundamente a los comités responsables y a las organizaciones del Partido, porque en el terreno de organización subsisten aún una serie de defectos e insuficiencias, de errores, que nos impiden marchar más rápidamente hacia adelante, dando vida a la política del Partido y llevándola a la conciencia de las masas. Por ejemplo, los métodos colectivos de trabajo, inseparables de nuestras normas orgánicas e indispensables para el fortalecimiento constante del Partido, no ocupan el lugar que les corresponde, como una de las cuestiones capitales para toda nuestra actividad. En su lugar, existen concepciones y procedimientos caciquiles, de "orden y mando", que, al anular el órgano colectivo de dirección, deforman la actividad del Partido y la vacían de su substancia política revolucionaria. Los procedimientos caciquiles, que limitan la actividad del Partido a un practicismo estrecho y sin perspectivas, infringiendo los principios de organización de nuestro Partido, hacen imposible la verdadera discusión política y, en consecuencia, anulan todo trabajo colectivo.

De otro lado, hay organizaciones del Partido que hacen intentos de utilizar métodos colectivos de trabajo, pero los entien-

den y los conciben de una manera desafortunada. Se llega a considerar que el trabajo colectivo consiste en reunirse y distribuirse, simplemente, tales o cuales "tareas prácticas", relacionadas con el trabajo "específico" de cada uno sin interesarse en como marchan las cosas en las otras ramas del trabajo del Partido. Indudablemente que un tal sistema está muy lejos de poder ser considerado como trabajo colectivo. El verdadero trabajo colectivo, tal como lo concebimos los comunistas, presupone la discusión colectiva de los problemas políticos e ideológicos, teniendo cada uno en cuenta los diversos aspectos de la actividad del Partido. Esto quiere decir, que si un comité responsable del Partido quiere cumplir con su misión de dirección política, empleando métodos colectivos de trabajo, deberá plantearse el estudiar y discutir, colectivamente, este o aquel otro aspecto de la política del Partido, ligada a la situación concreta, real, del lugar correspondiente. De una tal discusión, deberán surgir las resoluciones correspondientes y éstas, a su vez, determinarán las obligaciones de cada camarada. Una vez definidas con claridad, y habiendo sido bien comprendidas, el órgano responsable del Partido velará por el fiel cumplimiento de los acuerdos adoptados, verificando un acertado control sobre la forma en que cada uno realiza en la práctica las tareas que le han sido encomendadas. El camarada Stalin, nos enseña que "Dirigir justamente, significa: en primer lugar, encontrar la solución justa de una cuestión...; en segundo lugar, organizar el cumplimiento de la decisión justa...; en tercer lugar, organizar el control del cumplimiento de esta decisión..."

Cuando hacemos el examen crítico y autocrítico de nuestro trabajo, debemos prestar una atención especial a los métodos que empleamos, para comprobar si efectivamente ayudamos al Partido a prepararse para las grandes luchas que se avecinan, pues, como establece la certera previsión de la camarada Dolores: "...podemos afirmar sin ninguna vacilación que nos hallamos en vísperas de nuevos combates, de amplias y encarnizadas luchas de todo el pueblo contra el régimen franquista".

Es necesario emprender en el seno del Partido una verdadera campaña para dar carta de naturaleza a los métodos colectivos de trabajo, como la condición indispensable para conseguir que las tareas prácticas, realizadas por nuestros camaradas, sean el resultado de un examen previo y de una profunda discusión política. Hay que terminar con el vicio, perjudicial a los intereses del Partido, de abordar mecánicamente el cumplimiento de las tareas, sin tener la comprensión necesaria de las mismas. Las organizaciones y militantes del Partido, antes de ponerlas en práctica, deberán haber asimilado políticamente, y de manera satisfactoria, el alcance y las razones que abonan la necesidad de llevar a cabo dichas tareas. No podemos perder de vista que las tareas prácticas del Partido se desprenden siempre del análisis de una situación dada, examinada a la luz de nuestra teoría revolucionaria; se desprenden del análisis y la discusión política y tienen siempre una relación directa con nuestros objetivos políticos revolucionarios.

Cada órgano del Partido debe aprender a organizar su trabajo, repartiendo su atención equilibradamente entre el estudio y la discusión, por un lado, y la realización y el control de las tareas concretas, por otro. Tales son, algunas de las cuestiones que convendrá tener en cuenta si queremos que los métodos colectivos de trabajo, consiguientes, presidan las actividades de todas las organizaciones del Partido.

"Para dar vida a la política del Partido, para llevarla a la conciencia de las masas son necesarios hombres y mujeres que comprendan la línea política del Partido, que la hagan suya, que sean capaces de realizarla prácticamente y de responder de ella, que la defiendan y que luchen por ella. La suerte de la política del Partido, de su realización o de su fracaso, depende de la organización del trabajo, de la acertada elección de las gentes, del grado de organización del Partido y del cumplimiento de las decisiones de los órganos de dirección".

DOLORES IBARRURI
(«Por la paz, la independencia nacional y la democracia»)

La campaña en pro del Congreso de los Pueblos por la Paz

¡ADELANTE PARA HACER MAS AMPLIA Y FECUNDA LA MOVILIZACION!

La movilización de los españoles para alcanzar una gran cantidad de adhesiones individuales y colectivas al Congreso de los Pueblos por la Paz, que sean la expresión de la verdadera voluntad de paz de nuestro pueblo, se desarrolla de diversas formas. La firme decisión de que nuestro pueblo haga oír su voz y logre hacer patente sus verdaderos sentimientos de paz en el Congreso de los Pueblos por la Paz, determina en millares de españoles un estímulo para intensificar el esfuerzo y multiplicar la actividad en la ampliación de la lucha en defensa de la paz.

Frente a las descaradas y cínicas incitaciones a la agresión de los vendepatrias franquistas, como ha hecho últimamente Martín Artajo en Santander; contra la preparación de guerra que realizan los mercenarios franquistas, como han podido ver los españoles en las maniobras militares que han llevado a cabo desde Gibraltar hasta la frontera francesa, nuestro pueblo se halla ante la responsabilidad de acentuar su acción y su movilización en defensa de la paz, para impedir que España sea convertida en una base de guerra de los imperialistas americanos y de sus lacayos franquistas.

El franquismo es la guerra y su política se orienta a la guerra. De acuerdo con esta política invierte una gran parte del presupuesto del país en el mantenimiento de un ejército muy superior a las necesidades del país, en la construcción de aeródromos, en la reconstrucción de vías férreas de carácter estratégico exigidas por los jefes militares americanos, en el acondicionamiento de puertos para las escuadras de los imperialistas americanos.

Miles de millones de pesetas son invertidos cada año en la preparación de guerra. Y mientras sumas fabulosas se invierten en la preparación de guerra, la industria trabaja con maquinaria anticuada, en el campo predomina el arado romano, una quinta parte de la población del país no tiene un techo seguro y decente bajo el cual guarecerse y vive hacinada en muchos casos en una promiscuidad mortal por el contacto entre enfermos contagiosos y personas sanas y niños.

Mientras miles de millones de pesetas se invierten por los franquistas en la preparación de guerra, los obreros viven en la miseria, los campesinos trabajadores sufren privaciones de todo género, los funcionarios y empleados, en general, están mal pagados, los catedráticos, profesores y maestros tienen sueldos irrisorios. Faltan escuelas para cerca de tres millones de niños. Los transportes ferroviarios y urbanos son un desastre, con accidentes frecuentísimos y

con un balance de muertos y heridos como nunca se había conocido.

La política de guerra del franquismo conduce a España a la ruina y al pueblo a una miseria espantosa.

Esta política de guerra del franquismo no es aprobada por la inmensa mayoría de los españoles. Unos, por unas causas, otros por razones y motivos diferentes. Lo cierto es, que, excepto la oligarquía financiera que amasa cuantiosas fortunas con la preparación de la guerra; y excepto la banda de foragidos y mercenarios falangistas, ningún español está de acuerdo con que nuestro país sea lanzado a la guerra, ni está de acuerdo que mientras España se empobrece alarmantemente, sea destinada para los gastos de guerra y despilfarrada, por consiguiente, la mayor parte del presupuesto nacional.

Millones de españoles que no quieren la guerra, que no dejan de manifestar su disconformidad con los presupuestos de guerra, que sienten intranquilidad creciente ante las amenazas tan graves que se ciernen sobre la independencia patria, constituyen la inmensa fuerza de la paz en nuestro país, aunque esta fuerza no hace sentir aún todo el peso y la importancia que tiene. Esta fuerza nos demuestra las enormes posibilidades que existen para ampliar la lucha en defensa de la paz, nos demuestra el enorme campo en el que pueden desarrollarse actividades para conseguir adhesiones individuales y colectivas al Congreso Mundial de los Pueblos por la Paz en proporciones muy superiores al volumen de las obtenidas en campañas anteriores del movimiento en defensa de la paz. El lograr esto, depende, en primera instancia, de la justa comprensión del carácter del movimiento de la paz; depende de que la acción de los partidarios de la paz se lleve a cabo en el sentido más amplio, teniendo en cuenta siempre que en este movimiento en defensa de la paz y en la movilización por salvar y mantener la paz pueden y deben participar y no nos cansaremos de repetirlo, todos los hombres y mujeres, independientemente de sus convicciones políticas y creencias religiosas, independientemente de su condición social, que sean adversarios de una nueva guerra mundial y amen la paz, que deseen que el espíritu de la negociación prevalezca sobre las soluciones de fuerza.

Condiciones muy favorables existen para el desarrollo de la campaña de recogida de adhesiones individuales y colectivas al Congreso de los Pueblos por la Paz. Lo decimos teniendo en cuenta los cambios que se están produciendo tanto en la arena mundial como en nuestro país, donde a ojos vista se

URUGUAY

Del 22 al 24 de agosto pasado, se ha celebrado en Montevideo la Conferencia Española de la Paz, en la cual se ha expresado la adhesión entusiasta de los españoles emigrados en el Uruguay al Congreso de los Pueblos por la Paz.

Tomaron parte en la Conferencia 500 personas, 300 delegados que representaban 168 comités y entidades españolas partidarias de la paz, y 200 activistas y emisarios del movimiento de la paz.

El momento de mayor emoción de la conferencia fué la lectura de una carta recibida de Asturias, en la cual un grupo de mineros, en nombre de 2.000 de sus compañeros, enterados por Radio España Independiente de la celebración de la Conferencia de Montevideo, se adhieren a la misma y proclaman la inquebrantable voluntad de los trabajadores y de todo el pueblo español de luchar por la paz.

El balance presentado ante la Conferencia muestra que se han recogido entre los españoles emigrados en el Uruguay 65.130 firmas en pro de un Pacto de Paz.

La Conferencia acordó tomar todas las medidas para asegurar la presencia de representantes de la emigración en el Uruguay en el seno de la delegación española que asistirá al Congreso de los Pueblos por la Paz.

hecho hombres y mujeres de valor, que ansían poner sus fuerzas y su inteligencia al servicio de la Patria que les vio nacer. Y nuestro pueblo, lleno de gratitud imperecedera hacia el pueblo soviético que amorosamente ha educado a los jóvenes españoles, dirige sus miradas hacia la tierra soviética y exclama con encendido fervor y emoción incontenible: ¡Gracias, Stalin!

comprueba cómo la noble causa de la paz se abre paso y gana conciencias entre gentes que hasta hace muy poco eran indiferentes ante los preparativos de guerra o no tenían una clara concepción de la verdadera naturaleza de la lucha por la paz.

Saber trabajar y realizar una actividad concreta y audaz en esta situación, significa no escatimar esfuerzo para ensanchar, atraer y ganar para la causa de la paz a nuevos millares y decenas de millares de españoles, encauzando su voluntad a que se plasme en la adhesión al Congreso de los Pueblos por la Paz.

Nos dirigimos especialmente a los comunistas para que pongan en tensión todas sus energías en la realización de la campaña para conseguir la mayor cantidad posible de adhesiones al Congreso de los Pueblos por la Paz, para ampliar el movimiento por la paz, para incorporar a esta gran lucha el mayor número de españoles, desplegando este esfuerzo con la convicción certera de que defendemos la independencia de España y la vida de nuestro pueblo.

Infatigablemente, con el entusiasmo y la seguridad de que defendemos la más noble de las causas, hacer los esfuerzos que sean posibles para ligarnos a las masas, discutir con ellas, convencerlas, atraerlas, ganarlas para la lucha por la paz.

Y el esfuerzo orientarlo fundamentalmente a lograr la mayor cantidad de adhesiones al Congreso de los Pueblos por la Paz.

Comunicado de la Comisión Española de Partidarios de la Paz

La Comisión Española de Partidarios de la Paz ha hecho público un importante comunicado del que publicamos los siguientes extractos:

La Comisión Española de Partidarios de la Paz aprueba las resoluciones adoptadas por el Consejo Mundial de la Paz en su última reunión de Berlín y se adhiere a la convocatoria del Congreso de los Pueblos por la Paz, cuya apertura tendrá lugar en Viena el día 5 de diciembre de este año.

De todos los sectores de opinión, de todas las capas sociales, salen diario voces proclamando que los intereses vitales y permanentes de España exigen la paz mundial. Es esta una magnífica ocasión de aunar voluntades y esfuerzos por parte de todos los españoles que aspiramos a salvaguardar la paz, cualesquiera que sean nuestras opiniones políticas, filosóficas o religiosas.

Nuevos sectores de la nación van comprendiendo el grave peligro que la política de guerra de los gobernantes franquistas hace pesar sobre nuestra patria y buscan a su manera cómo impedir que España se encuentre envuelta en un nuevo conflicto mundial que significaría la destrucción de nuestro patrimonio nacional, de nuestras ciudades y aldeas, y la muerte de millones de españoles bajo los horribles efectos de las bombas atómicas y otras armas de exterminio. Ante ellos aparece cada vez con más claridad que esa política favorece la penetración norteamericana en nuestro país y está conduciendo a España a una mayor ruina económica y a la pérdida completa de su independencia nacional.

La Comisión Española de Partidarios de la Paz llama a todos los españoles opuestos a la guerra, aun cuando no aprueben todos los planteamientos de nuestro Movimiento, a discutir cordialmente y a buscar en común las iniciativas y proposiciones que serán la aportación del pueblo español al Congreso de los Pueblos por la Paz.

Partidarios de la Paz: ¡Que el llamamiento del Consejo Mundial de la Paz convocando al Congreso sea ampliamente difundido en todas las ciudades, pueblos y aldeas de España, que sea conocido por todos los españoles! Es nuestro deber acercarnos a todas las personas que de una u otra forma buscan y desean impedir que haya guerra, esforzándonos por encontrar los puntos de coincidencia, base de comprensión mutua, procurando interesarles por el Congreso y conseguir su adhesión. Aprueben o no todos los puntos de vista del Movimiento de Partidarios de la Paz, lo que proponemos a cada español es que aporte sus sugerencias e iniciativas, que exprese su opinión en favor de la paz, que participe en la preparación del Congreso de los Pueblos por la Paz.

LA VIDA RADIANTE ...

(Viene de la página 5)

... que Falange intenta retrotraer al medioevo, centenares de miles de muchachas que sueñan con el estudio, son objeto del criminal desprecio de los falangistas, tienen como único recurso el duro trabajo en la fábrica, en el taller o como sirvientas sometidas a los vejámenes y malos tratos de los explotadores franquistas.

En el País del Socialismo, nuestros jóvenes obreros se especializan en su oficio adquiriendo la maestría del mismo, en un mundo donde el trabajo ha dejado de ser una carga para convertirse en una cuestión de honor. Aquí, bajo el régimen de los grandes capitalistas y terratenientes, feroces explotadores, millones de jóvenes obreros, campesinos, empleados, sufren las consecuencias terribles de este régimen de explotación, viven en la mayor miseria.

Los franquistas tratan por todos los medios de impedir que la verdad sobre la vida de los jóvenes españoles en la U.R.S.S. penetre en nuestro pueblo. Vierten, en este vano intento, montañas de lodo y las calumnias antisoviéticas más inmundas. Pero esa verdad penetra como un rayo de luz en cada hogar, en cada corazón español. Sabemos que esos jóvenes crecidos en un mundo socialista, que se han desarrollado intelectual y profesionalmente en el país de la ciencia y de la técnica más avanzadas del mundo, en la U.R.S.S., constituyen un incalculable tesoro para la España democrática y soberana que nuestro pueblo conquistará con su esfuerzo.

Esto, nuestro pueblo jamás lo ha olvidado ni lo olvidará. Sabe que gracias a la Unión Soviética, cientos de sus hijos se han

EN EL TERCER ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA POPULAR CHINA

El 1º de octubre, el pueblo chino, el más numeroso de la tierra, ha celebrado el tercer aniversario de la proclamación de su República Popular. Todos los trabajadores del mundo, todos los hombres amantes de la paz, conmemoran con alborozo la histórica victoria alcanzada por el pueblo chino, bajo la dirección del Partido Comunista y de su guía clarividente, camarada Mao Tse-tung, sobre la camarilla feudal del lacayo del imperialismo yanqui Chang Kai Chek; y asimismo, saludan los brillantes éxitos obtenidos por la República Popular en la edificación de una nueva China popular y democrática.

El desarrollo de la lucha de liberación nacional que ha culminado con el triunfo de la revolución antifeudal y antiimperialista en China, ha sido posible gracias a la Revolución Socialista de Octubre en la U.R.S.S. que quebrantó hasta en sus cimientos las posiciones del imperialismo en los países dependientes y coloniales.

"Estamos agradecidos -ha dicho el camarada Mao Tse-tung- a Marx, Engels, Lenin, Stalin, que nos han dado un arma. Ese arma no es la ametralladora, sino el marxismo-leninismo".

Guiado por los principios invencibles del marxismo-leninismo-stalinismo, inspirándose en el ejemplo inmarcesible de la U.R.S.S. y del Partido Bolchevique, el Partido Comunista chino ha conducido a la victoria la lucha liberadora de la clase obrera, de los campesinos, de todas las masas populares de ese inmenso país. La derrota infligida por la Unión Soviética a la Alemania hitleriana y al Japón militarista en la segunda guerra mundial, la creación en el mundo del campo antiimperialista y democrático, han sido factores determinantes que han contribuido a la victoria del pueblo chino sobre sus opresores.

El triunfo de la revolución popular china, el acontecimiento más importante de la historia después de la Revolución Socialista de Octubre de 1917 y de la derrota del fascismo en 1945, representa una victoria trascendental para la causa de la paz, de la democracia y del socialismo.

LA REPUBLICA POPULAR CHINA AL LADO DEL PUEBLO COREANO

Pero los imperialistas yanquis no han renunciado a sus planes criminales de someter al pueblo chino a su sanguinaria dominación. Han ocupado la isla china de Formosa, y han agredido arteralmente al pueblo coreano. El heroísmo admirable y el espíritu de abnegación de los pueblos chino y coreano han hecho fracasar los designios de los caníbales yanquis y han infligido a éstos una derrota vergonzosa en Corea. Decenas de miles de obreros, campesinos e intelectuales chinos se han alistado como voluntarios para ir a ayudar al pueblo coreano y a proteger las fronteras de su país. El Movimiento de ayuda a Corea moviliza a las más amplias masas del pueblo chino, el cual ha donado fondos para fabricar 3.700 aviones destinados a la heroica resistencia del pueblo coreano. La lucha gloriosa del ejército coreano y de los voluntarios chinos contra los agresores imperialistas es una contribución de gran valor a la causa de la paz en Extremo Oriente y en todo el mundo.

LAS GRANDIOSAS REALIZACIONES DE LA REPUBLICA POPULAR CHINA

La política agresiva de los incendiarios de guerra yanquis no han conseguido detener la grandiosa obra renovadora llevada a cabo, en el orden político, económico y cultural, por la República Popular china, bajo la dirección del Partido Comunista. En el plazo cortísimo de tres años, la reconstrucción del país devastado por largos años de guerra, ha sido concluida.

De 1949 a 1952, el volumen de la producción industrial se ha más que duplicado y el de la producción agrícola ha aumentado en un 50 por 100. La producción de hierro, acero y de máquinas se ha multiplicado 8 o 9 veces. China marcha por la vía de su industrialización, como se refleja en el hecho de que la industria pesada, que representaba en 1949 el 32 por 100 de la producción industrial, ha elevado ese porcentaje en el año actual al 44 por 100. Existen aún empresas privadas, pero el sector estatal, socialista por su carácter, juega el papel dirigente en la economía nacional. Las empresas estatales producen el 67 por 100 del volumen total de artículos industriales. El Estado posee el 80 por 100 de la industria pesada y el 40 por 100 de la ligera...

La reforma agraria, una de las mayores realizaciones llevadas a cabo por la República Popular china, está ya terminada en un territorio habitado por 428 millones de personas. El sistema de explotación feudal ha sido destruido. Los grandes terratenientes, que representaban el 3 o 4 por 100 de la población y poseían el 85 por 100 de la tierra, han sido liquidados como clase. 300 millones de campesinos han recibido la tierra de la República Popular, a la que apoyan con enorme entusiasmo, estrechando su alianza con la clase obrera. En los tres últimos años, la cosecha de cereales ha aumentado en un 35 por 100 y China no sólo cubre sus necesidades, sino que exporta a otros países; la producción de algodón casi se ha triplicado. El 40 por 100 de los campesinos (y en las regiones liberadas desde hace más tiempo, el 70 por 100) han creado, sobre la base de su libre voluntad, grupos de interayuda o cooperativas, para trabajar colectivamente la tierra elevando considerablemente el rendimiento.

La República Popular china ha emprendido grandiosas obras para la regulación y el aprovechamiento de sus inmensos ríos y para impedir las terribles inundaciones que secularmente venían causando la muerte de millones de campesinos. El volumen de la tierra desplazada en las obras ya realizadas es de 1.700 millones de metros cúbicos, es decir 10 veces más que para la construcción del canal de Panamá, y 23 veces más que para el canal de Suez. 55 millones de habitantes de la cuenca del río Huai (río Amarillo) han sido liberados de la pesadilla de las inundaciones. Los territorios amenazados por las inundaciones han disminuido de 8 millones de hectáreas en 1949, a menos de un millón y medio en la actualidad. En el plazo de 3 años, han sido reparados más de 10.000 kilómetros de vías férreas, y construidos 1.300 kilómetros de vías.

La elevación del nivel de vida del pueblo chino obtenida en el breve plazo de 3 años es realmente asombrosa: el salario medio de los obreros ha aumentado del 60 al 120 por 100. Los ingresos de los campesinos se han duplicado o triplicado. La construcción de viviendas se lleva a cabo en proporciones gigantescas. Se ha establecido un amplio y eficaz sistema de seguros sociales.

Uno de los progresos más grandiosos de la nueva China es el auge de la instrucción y de la cultura: en 1952, hay 220.000 estudiantes universitarios, es decir un 69 por 100 más que el año en que hubo más estudiantes en todo el período anterior al triunfo de la revolución. Asisten a centros de enseñanza media más de 3 millones de alumnos, y a las escuelas primarias, 49 millones de escolares, es decir más del doble que la cifra máxima en el período del Kuomintang. Proporcionalmente a la población, van en China a la escuela el doble de niños que en España.

El triunfo glorioso del pueblo chino y sus maravillosos progresos son un ejemplo de enorme valor para todos los pueblos de Asia, para todos los pueblos coloniales y dependientes, para todos los pueblos que luchan por liberarse del yugo del imperialismo. El ejemplo de China es una confirmación deslumbrante de la justeza de los principios del marxismo-leninismo, y de la clarividen-

El Congreso de los países de Asia y del Pacífico por la Paz

El 2 de octubre, se ha abierto en Pekín este magno Congreso, en el que están representados países cuya población suma 1.600 millones de seres, es decir los dos tercios de la humanidad. Al Congreso asisten 400 delegados, de 37 países de Asia y del Pacífico.

En el informe presentado ante el Congreso de Pekín por Kuo Mo Jo, vicepresidente de China, se presentan las importantes propuestas que resumimos a continuación:

1) Conclusión con el Japón de un tratado de paz acorde con la Carta de la O.N.U. y con las decisiones de Postdam, El Cairo y Yalta; evacuación del Japón de las tropas extranjeras; apoyo al pueblo japonés en su lucha por la paz, la independencia y la democracia.

2) Cese de las hostilidades en Corea sobre la base de los resultados ya obtenidos en la conferencia de Pan Mun Jom completados por la solución de la cuestión de los prisioneros de acuerdo con las convenciones internacionales de Ginebra; retirada de las tropas extranjeras, incluidos los voluntarios chinos, y posibilidad para

cia genial del camarada Stalin, el abandono de la causa de la paz en el mundo entero.

LA AYUDA GENEROSA DE LA UNION SOVIETICA A LA REPUBLICA POPULAR CHINA

En la edificación de su nueva vida el pueblo chino ha recibido y continúa recibiendo una ayuda generosa y constante por parte de la Unión Soviética. Todas las realizaciones del pueblo chino, en la industrialización, en el auge de su agricultura, en las grandes obras emprendidas en sus ríos, en el desarrollo de la cultura, etc., están indisolublemente ligadas a la ayuda fraternal y desinteresada de la U.R.S.S.

Las recientes conversaciones que han tenido lugar en Moscú, entre una representación del Gobierno de la U.R.S.S. y una delegación china, conversaciones en las que ha tomado parte personalmente el camarada Stalin, han sido una nueva manifestación de la indestructible fortaleza de las relaciones de alianza y amistad que existen entre la U.R.S.S. y China. En estas conversaciones, que se han desarrollado en un ambiente de amistosa comprensión mutua y de cordialidad, y en las que importantes cuestiones políticas y económicas han sido examinadas, la U.R.S.S. y China han confirmado su voluntad de consagrar sus esfuerzos a reforzar y desarrollar aún su amistad y colaboración recíprocas, contribuyendo por todos los medios a consolidar la paz. Entre los acuerdos adoptados, figuran: la transferencia, sin indemnizaciones, al Gobierno de la República Popular china por parte del Gobierno soviético, antes del 31 de diciembre de este año, de todos los derechos sobre la gestión común del ferrocarril de Changchu; y por otro lado, el acuerdo de prolongar la utilización en común, por parte de la U.R.S.S. y de China, de la base naval militar china de Port-Arthur hasta que sean concluidos tratados de paz entre la U.R.S.S. y el Japón, y asimismo entre la República Popular china y el Japón. Estos acuerdos significan un reforzamiento considerable para la causa de la paz en Extremo Oriente frente a la política agresiva de los caníbales imperiales yanquis de la peste y el cólera. Los pueblos chino y soviético, y todo el campo de la paz y de la democracia, han acogido con profunda satisfacción los acuerdos concluidos en las negociaciones soviético-chinas.

TELEGRAMA DEL CAMARADA STALIN A MAO TSE-TUNG

El 1º de Octubre, el camarada Stalin ha enviado al camarada Mao Tse-tung el siguiente telegrama:

"Con motivo del tercer aniversario de la proclamación de la República Popular de China, le ruego, camarada presidente, acepte mis cordiales felicitaciones.

Deseo al gran pueblo chino, al gobierno de la República Popular de China y a usted personalmente, nuevos éxitos en la edificación de un potente Estado chino democrático y popular.

Que se refuerce y prospere la gran amistad de la República Popular de China y de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, base sólida de la paz y de la seguridad en Extremo Oriente y en el mundo entero!

J. S T A L I N"

el pueblo coreano de resolver por sí mismo sus problemas. Buscar una solución justa y razonable a las cuestiones del Vietnam, Laos, Medio y Próximo Oriente sobre la base del principio del derechos de los pueblos a disponer de sí mismos.

3) Pacto de paz entre los 5 grandes; desarme y prohibición de las armas de destrucción masiva.

4) Salvaguardia y restablecimiento de la independencia nacional de los pueblos de Asia y del Pacífico; lucha contra el embargo y el monopolio en materia comercial con vista al establecimiento de relaciones basadas en la igualdad.

5) Prohibición de la propaganda de guerra, de la discriminación racial y de la represión contra los partidarios de la paz.

El Congreso de Pekín refleja la voluntad de paz que anima a los cientos de millones de hombres de los países de Asia y del Pacífico; es un acontecimiento internacional de gran importancia el cual contribuirá poderosamente a la preparación del Congreso de los Pueblos por la Paz.